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emua	 praktik	 social	 e-commerce	 atau	 perdagangan	 secara	 online	 lewat	 platform	media	 sosial	

Sakhirnya	'diharamkan'	alias	dilarang	oleh	pemerintah.	Aktivitas	social	e-commerce	ternyata	secara	

langsung	 mengancam	 eksistensi	 pelaku	 usaha	 mikro,	 kecil,	 dan	 menengah	 (UMKM).	 Pedagang	

meratapi	 sepinya	 pembeli	 seiring	 kian	menjamurnya	 cara	 dagang	 baru	 di	 dunia	 maya	 itu,	 terutama	

aplikasi	TikTok.	Pemerintah	menerima	keluh	kesah	 itu	dengan	menerbitkan	revisi	Peraturan	Menteri	

Perdagangan	 (Permendag)	 Nomor	 50	 Tahun	 2020.	 Secara	 sederhana,	 user	 di	 TikTok	 hanya	 boleh	

melakukan	promosi	barang	dan	jasa,	bukan	untuk	bertransaksi	atau	berdagang.	Ke	depan	aturan	ini	akan	

menegaskan	mengenai	izin	e-commerce	dan	media	sosial	yang	harus	dipisahkan.	Sehingga,	platform	yang	

hanya	memiliki	 izin	media	 sosial	 tak	 boleh	melakukan	 kegiatan	 dagang	 seperti	 e-commerce.	 Bahkan	

sanksi	tegas	diberikan	bila	melanggar.	Mulai	dari	surat	peringatan	hingga	penutupan.

(Baca	Hal	11)

MEDIA SOSIAL YANG DIGUNAKAN 
RESPONDEN UNTUK BELANJA 
(JULI-AGUSTUS 2022)
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JAKARTA - Perum Bulog berencana 
mengimpor 1 juta ton beras dari China 
pada tahun depan. Direktur Utama 
Perum Bulog Budi Weseso mengata-
kan impor dilakukan dengan beberapa 
pertimbangan. 

Pertama, terkait asal beras dari 
China.Budi Waseso mengatakan beras 
dari Negeri Tirai Bambu itu dipilih 
karena memang mereka yang paling 
s i a p  m e m b e r i k a n n y a  k e p a d a 
Indonesia.

Sebelumnya, Indonesia telah 
mendapatkan pasokan dari sejumlah 
negara seperti Thailand, Vietnam dan 
Pakistan."Berarti kalau ada penugasan 
nanti ke saya (Bulog) 1 juta lagi, saya 
akan ambil dari negara China. Karena 
China sudah siapkan 1 juta (ton). Jadi 
saya tidak ngambil dari Thailand, tidak 
mengambil dari Vietnam atau negara-
negara yang kemarin,  Pakistan 
termasuk,"  kata Budi dikutip Senin 
(25/9/2023).

Kedua, terkait alasan impor. Budi 
Wa s e s o  m e n g a t a k a n  s e j a t i nya 
pemerintah sudah mengimpor 2 juta 
ton beras pada tahun ini  demi 
m e m e n u h i  k e b u t u h a n  d a l a m 
negeri .Tapi,  impor 1 juta tetap 
diperlukan untuk tahun depan demi 
mengantisipasi dampak kekeringan 
yang diperkirakan dampaknya masih 
berlangsung hingga 2024 mendatang.

I a  m e n g a t a k a n  k e k e r i n g a n 
berpotensi mengganggu produksi padi 
petani."Kejadian cuaca, banjir, gagal 
panen di  mana-mana beberapa 
wilayah yang menjadi produksi beras 
akhirnya kita kurang, mau tidak mau 
kita mulai (impor beras). Kita impor 
mulai tahun lalu akhir 2022. Tapi, 
ternyata berkepanjangan masalah 
cuaca, produksinya menurun, kita 
ditugaskan 2 juta (2023)," kata Budi.

Budi mengatakan kebijakan impor 
dilakukan karena pemerintah tak mau 
terlambat mengambil keputusan. 
"Prediksi (kekeringan) tidak hanya 
t a h u n  i n i .  N a n t i  B M K G  a k a n 
memprediksi kira-kira kalau ini 

ternyata rawan (kondisi cuaca) pasti 
Presiden mau menugaskan lagi 
(untuk) cepat ambil langkah-langkah 
a n t i s i p a s i .  Ja n ga n  sa m p a i  k i t a 
terlambat mengambil  langkah," 
katanya.

Budi menambahkan Presiden Joko 
Widodo juga telah menginstruksikan 
penambahan jumlah impor beras. Hal 
ini dilakukan karena produksi beras 
d a l a m  n e g e r i  m e m a n g  s e d a n g 
mengalami penurunan.

Di sisi lain, Perum Bulog mencatat, 
realisasi impor beras yang sudah 
masuk wilayah Indonesia hingga 22 
September 2023 adalah sebanyak 
1.028.478 ton. Sementara itu, kontrak 
atas 1,85 juta ton beras impor juga 
sudah selesai dilakukan.

Hal itu disampaikan Kepala Divisi 
Pe r e n c a n a a n  O p e ra s i o n a l  d a n 
Pelayanan Publik Perum Bulog Epi 
Sulandari dalam Rapat Koordinasi 
Pengendalian Inflasi Daerah Tahun 
2023, Senin (25/9/2023),  yang 
d i t a y a n g k a n  a k u n  Y o u t u b e 
Kemendagri RI.

Epi menjabarkan, stok beras yang 
dikuasai Bulog hingga 22 September 
2023 adalah sebanyak 1,723 juta ton. 
Di mana 1,659 juta ton lainnya 
merupakan stok cadangan beras 
pemerintah (CBP) dan sisanya 63.910 
ton adalah stok komersial.

Stok tersebut, ujarnya, tersebar di 
seluruh Indonesia, terbanyak ada di 
Jawa Timur dengan 309.774 ton, 
disusul DKI Jakarta dan Banteng 
dengan 290.542 ton, dan Jawa Tengah 
sebanyak 241.434 ton ."Sampai 
kemarin (22/9/2023), pengadaan 
beras dari dalam negeri sebanyak 
838.414 ton. Masih dapat kami serap 
sedikit, sekitar 100 ton per hari untuk 
kebutuhan CBP," ungkap Epi.

"Sedangkan, jumlah stok terbesar 
lainnya dari dari impor beras. Dari 2 
juta ton yang ditugaskan pemerintah 
sudah terealisasi 1.028.478 ton yang 
sudah masuk dan dalam perjalanan," 
paparnya.

Dalam paparannya disebutkan, 
akan ada 286.750 ton beras yang 
sedang dalam rencana kedatangan dan 
64.750 sedang bongkar."Kami sudah 
lakukan kontrak, sehingga 1,85 juta 
(ton) sudah dapat kita selesaikan 
kontraknya," kata Epi.

Sementara i tu ,  Badan Pusat 
Statistik (BPS) mencatat, impor beras 
bulan Januari-Agustus 2023 sudah 
m e n c a p a i  1 , 5 9  j u t a  t o n .  Ya n g 
didominasi oleh semi-milled or wholly 
milled rice (HS 10063099). Dengan 
porsi mencapai 1,409 juta ton atau 
share 88,52%. Impor terbesar berasal 
dari Thailand, disusul Vietnam, India, 
lalu Pakistan.

Harga	Pangan	Kompak	Naik
Mayoritas harga pangan melonjak 

khususnya beras yang kian meroket 
hingga menguras dompet, nyaris 
m e nye n t u h  R p 1 6  r i b u  p e r  k g .  
Mengutip hargapangan di laman resmi 
Bank Indonesia, Senin (25/9/2023), 
harga beras kualitas bawah I kini di 
level Rp13.200 per kg naik Rp100 dari 
sebelumnya Rp13.100 per kg pada 
awal pekan lalu.

Kemudian, untuk beras kualitas 
bawah II naik dari Rp12.900 per kg 
menjadi Rp13 ribu per kg.Harga beras 
kualitas medium I terkerek menjadi 
Rp14.350 per kg dari sebelumnya 
Rp14.300 per kg. Beras kualitas 
medium II naik dari Rp14.100 per kg 
menjadi Rp14.200 per kg.

Beras kualitas super I saat ini 
d i p a to k  R p 1 5 . 7 0 0  p e r  k g  d a r i 
sebelumnya Rp15.650 per kg. Beras 
kualitas super II saat ini dijual 
Rp15.100 per kg dari sebelumnya 
Rp15 ribu per kg.

Lonjakan harga beras ini jauh di 
atas harga eceran tertinggi (HET) yang 
ditetapkan oleh pemerintah. Mengacu 
p a d a  Pe ra t u ra n  B a d a n  Pa n ga n 

Nasional Nomor 7 Tahun 2023 tentang 
H a rga  Ec e ra n  Te r t i n g g i  B e ra s , 
pemerintah membagi harga beras 
dalam tiga zona.

Untuk zona I yang meliputi Jawa, 
Lampung, Sumatera Selatan, Bali, Nusa 
Tenggara Barat, dan Sulawesi, HET 
beras medium dipatok Rp10.900 per 
kilogram (kg). Sedangkan HET beras 
premium Rp13.900 per kg.

Untuk zona II  yang meliputi 
S u m a te ra  s e l a i n  L a m p u n g  d a n 
Sumatera Selatan, Nusa Tenggara 
Timur, serta Kalimantan, HET beras 
medium dipatok Rp11.500 per kg, dan 
beras premium Rp14.400 per kg.

Cabai merah besar kini dibanderol 
Rp41.400 per kg dari sebelumnya 
Rp41.100 per kg, cabai rawit merah 
naik dari Rp41.450 per kg menjadi 
Rp42.450 per kg.Sedangkan cabai 
merah keriting naik dari Rp41 ribu per 
kg menjadi Rp42 ribu per kg, dan cabai 
rawit hijau melonjak dari Rp39.150 
per kg menjadi Rp39.800 per kg.

Tak hanya cabai dan beras, harga 
gula juga meroket. Gula kualitas 
premium kini dibanderol Rp16.400 
per kg dari sebelumnya Rp16.250 per 
kg, dan gula pasir lokal naik dari 
Rp15.100 per kg menjadi Rp15.300 
per kg.

Harga daging ayam ras segar pada 
awal pekan ini naik menjadi Rp35.550 
per kg dari sebelumnya Rp35.200 per 
kg.

Sementara itu, harga telur ayam 
ras turun dari Rp29.750 per kg 
menjadi Rp29.500 per kg. Daging sapi 
kualitas I turun dari Rp138.600 per kg 
menjadi Rp138.550 per kg, daging sapi 
kualitas II stabil di Rp129.450 per 
kg.Bawang putih ukuran sedang 
tergelincir dari Rp39 ribu per kg 
menjadi Rp38.750 per kg, dan bawang 
merah turun dari Rp27.200 per kg 
m e n j a d i  R p 2 7  r i b u  p e r  k g . 
(wid,rls,ist/dya)

Alasan Kekeringan dan Siap Kirim, 

1 Juta Ton Beras China Dipilih Bulog 

Direktur	Utama	Perum	Bulog,	Budi	Waseso	saat	meninjau	Gudang	Bulog	Balikpapan,	pada	Sabtu	(23/9/2023).(ist)
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JAKARTA-Sudah menjadi rahasia 
umum, maju nyaleg alias menjadi 
calon legeslatif (caleg) butuh dana 
besar. Bahkan, Kementerian Keuangan 
( K e m e n k e u )  b u k a - b u k a a n 
mengungkap besaran modal untuk 
bertarung di Pemilu 2024 mendatang. 
Tak tanggung-tanggung nilai modal 
yang digelontorkan para  caleg 
mencapai miliaran rupiah.

Kepala Pusat Kebijakan Ekonomi 
Makro Badan Kebijakan Fiskal (BKF) 
K e m e n k e u  A b d u r r o h m a n 
mengatakan, rata-rata modal caleg 
untuk memperebutkan kursi DPR RI 
mencapai Rp 1 miliar per orang. 
Sementara modal untuk menduduki 
kursi DPRD berkisar Rp 200 juta.

" K a l a u  k i t a  a s u m s i k a n 
pengeluaran caleg untuk DPR pusat itu 
sekitar Rp 1 miliar, kalau DPRD sekitar 
Rp200 juta per orang," ucapnya dalam 
acara Media Gathering di kawasan 
Puncak Bogor, Jawa Barat, Senin 
(25/9/2023).

Bahkan, modal rata-rata yang 
d i k e l u a r k a n  o l e h  p a r a  c a l e g 
berpotensi lebih tinggi dari asumsi 
Kemenkeu. Hal ini sebagaimana 
diungkapkan para  caleg  dalam 
sejumlah tayangan TV."Kemarin saya 
lihat di tv beberapa caleg bahkan ada 
yang bilang mengeluarkan (modal) 
Rp5 miliar, Rp3 miliar, makanya kita 
katakan (rata-rata) Rp1 miliar," 
bebernya.

Menurutnya, jumlah caleg pada 
p e m i l u  2 0 2 4  m e n d a t a n g  t i d a k 
berbeda jauh dengan tahun 2019 lalu. 
D i  m a n a ,  j u m l a h  c a l e g  u n t u k 
memperebutkan 500 kursi DPR RI 
diproyeksikan mencapai  8 .037 
orang."Kemudian, DPRD Provinsi 
T i n g k a t  I  2 . 3 7 2  k u r s i ,  D P R D 
Kabupaten Kota 17.510 kursi. dari 
jumlah kursi tersebut untuk caleg 

tahun 2019 DPRD I dan II sekitar 
258.631 orang. Ini kalau kita sumsikan 
bahwa jumlah caleg tetap," ujarnya.

Dia memperkirakan, sumbangsih 
perputaran uang dari pemilihan caleg 
tersebut menyumbang sekitar 0,27 
persen terhadap PDB. Asumsi ini 
diperoleh dari kontribusi modal caleg 
kepada Lembaga Non Profit yang 
melayani Rumah Tangga (LNPRT) 
berkisar 6,57 persen.

LNPRT merupakan lembaga non 
profit yang melayani anggotanya atau 
rumah tangga, serta tidak dikontrol 
o l e h  p e m e r i n t a h .  L N P R T  i n i 
merupakan salah satu komponen 
dalam PDRB Pengeluaran.

"Nah, ada dampak tak langsung ke 
konsumsi masyarakat di 2024 sekitar 
0,21 persen, ini di tambah PDB 2024 
sekitar 0,27 persen hitungan kasar 
kami. Itu akan sedikit mengompensasi 
p e l e m a h a n  e k o n o m i  g l o b a l ," 
pungkasnya.

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani  mengaku senang partai 
politik (parpol) sudah menggunakan 
uang untuk kampanye pemilu 2024. 
Menurut dia ini menjadi hal positif 
bagi Indonesia karena ada perputaran 
ekonomi.

Hal itu disampaikan Sri Mulyani 
d a l a m  p e m b u k a a n  T h e  4 t h 
I n t e r n a t i o n a l  C o n v e n t i o n  o n 
Indonesian Upstream Oil and Gas 
(ICIUOG) 2023, di Nusa Dua, Bali, 
Rabu (20/9/2023). Di hadapan para 
investor migas yang kebanyakan 
asing ini, dia memastikan Pemilu 
t idak  akan merusak  kepast ian 
berbisnis di Indonesia.“Saya lihat 
parpol sudah habiskan uang untuk 
kampanye. Ini bagus untuk ekonomi 
I n d o n e s i a .  I n d o n e s i a  p a s t i ka n 
pemilu bukan sumber ketidak-
pastian, ini adalah demokrasi  yang 

akan kita pertahan-
kan,” katanya.

Bikin	Rakyat	Apatis
Sebelumnya, Ketua 

U m u m  P a r t a i 
Kebangkitan Bangsa 
( P K B )  M u h a i m i n 
Iskandar alias Cak Imin 
pernah menyatakan, 
maraknya politik uang 
membuat rakyat apatis 
terhadap Pilkada atau 
c a l o n  p e m i m p i n 
daerahnya

"Jadi politik uang 
m e ra j a l e l a ,  p o l i t i k 
pemaksaan merajalela, 
pilkada saya lupa tahun 
berapa mulai,  sejak 
Pilkada itulah rakyat 
mulai apatis," kata Cak 
Imin di Posko Nasional 
R e l a w a n ,  S a b t u 
(23/9/2023).

Bahkan, Cak Imin 
menegaskan,  sudah 

m e n j a d i  ra h a s i a  u m u m  b a hwa 

pemenang Pilkada hanyalah orang-
orang memiliki uang. Sementara yang 
tidak memiliki uang menurutnya 
sangat sedikit yang menang.

"Suara diukur dengan uang, yang 
menang rata-rata yang berduit, itu 
p i l k a d a - p i l k a d a  ya  d i  s e l u r u h 
Indonesia jujur saja. Kalau yang tidak 
berduit hampir sulit menang pilkada," 
ujar Cak Imin.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  C a k  I m i n 
berharap, siapa pun pemenang di  
pemilihan presiden (Pilpres) 2024 
a t a u  P e m i l u  h a r u s  m a m p u 
menyempurnakan demokrasi dan 
meniadakan politik uang.

"Salah satunya adalah tiga pokok. 
Kesamaan di depan hukum dan 
pemerintahan. Jadi tidak ada lagi 
mahalnya mendapatkan keadilan, 
tidak ada lagi. Itu kesamaan di depan 
hukum dan pemerintahan serta 
perundang-undangan," ujarnya.

Kedua, adanya  akses terhadap 
e k o n o m i  d a n  s u m b e r  d a y a 
alam."Ketiga aman, merasa nyaman, 
nah ini kesempurnaan demokrasi," 
ujarnya.(wid,rls,ist/dya)

Modal Nyaleg DPR Minimal Rp 1 M, 

Kemenkeu: Gerakkan Ekonomi 

Pengibaran	bendera	Parpol	di	Gunung	Slamet	mengawali	kirab	Pemilu	2024	di	Banyumas.	(KPU	Banyumas)
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JAKARTA - Pemberantasan judi online 
terus digeber.Terbaru, tiga nama artis 
diminta agar dicoret Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) dari  Daftar Caleg 
Sementara (DCS) karena diduga 
mempromosikan situs judi online.

Pengurus  Besar  Pergerakan 
Mahasiswa Islam Indonesia (PB PMII) 
menyebut ketiga bacaleg tersebut 
yakni Gilang Dirgahari (GD), Vicky 
Prasetyo (VP), dan Denny Wahyudi 
atau Denny Cagur (DC). 

"Jadi, tiga orang nama itu yang 
kami adukan ke KPU supaya mendapat 
perhatian khusus dibanding dengan 
caleg-caleg yang lain," kata Direktur 
LBH PB PMII, M Qusyairi, di kantor 
KPU RI, Senin (25/9/2023). 

M e r e k a  b e r h a r a p ,  K P U 
menindaklanjuti  aduan mereka 
sampai pencoretan ketiganya dari 
DCS, sehingga tak dapat berkompetisi 
berebut kursi Senayan. "Apa pun 
keputusannya, kami terima. Bisa juga 
begitu (dicoret dari DCS), bisa juga ada 
keputusan lain," ucap Qusyairi. 

Dalam pertimbangannya, LBH PB 
PMII menyoroti bahwa judi online 
berdampak buruk. Ditambah lagi, 
pemerintah dan polisi sedang gencar 
serta menaruh perhatian serius pada 
isu ini belakangan. "(Kementerian) 
Kominfo gencar memblokir situs judi 
online dan penegak hukum juga sudah 
bergerak cepat terkait persoalan ini," 
tambah Qusyairi. 

Sebagai informasi, Gilang Dirga 
kini berstatus calon sementara dari 
Partai Persatuan Pembangunan (PPP) 
daerah pemilihan (dapil) DKI Jakarta I. 
Sementara itu, Vicky Prasetyo diusung 
Partai Perindo untuk maju di dapil 
Jawa Barat VI dan Denny Cagur oleh 
PDI-P pada dapil Jawa Barat II. 

Kendati demikian, ia mengaku 
belum berkomunikasi dengan partai 
politik pengusung para bakal caleg 
yang mempromosikan judi online itu. 
Ia mengatakan akan membahas hal itu 
lebih lanjut bersama kalangan internal 
LBH PB PMII.

"Per hari ini kita fokus ini dulu, 
kalau misalnya ada keputusan rapat 
LBH ya kita pasti akan lakukan 
tindakan selanjutnya seperti apa. 
Sebagai rakyat biasa ya tidak lah (tidak 
ingin bacaleg promosi judi online ikut) 
karena itu tidak etis, tapi ini masih 
dugaan semua," kata dia.

M e re s p o n s  a d u a n  te r s e b u t , 
Anggota  KPU Idham Holik  me-
ngatakan pihaknya tak bisa mencoret 
nama bacaleg dalam daftar calon 
sementara (DCS) dalam tahapan 
pencermatan rancangan daftar calon 
tetap (DCT) kecuali  meninggal , 
masalah hukum sudah inkrah, dan 
menggunakan dokumen palsu.

"Jadi, terkait dengan seorang caleg 
dapat dicoret dari  daftar caleg 
sementara itu apabila pertama, yang 
bersangkutan meninggal. Kedua, 
a p a b i l a  y a n g  b e r s a n g k u t a n 
mendapatkan putusan pengadilan 

y a n g  s i f a t n y a  i n k r a h .  K e t i g a , 
menggunakan dokumen palsu," ujar 
Idham kepada wartawan, Senin 
(25/9/2023).

Ia menegaskan hanya parpol 
pengusung bisa mengganti  dan 
membatalkan bacaleg dalam DCS. 
M e s k i  d e m i k i a n ,  d i r i nya  a k a n 
mengomunikasikan laporan tersebut 
kepada patpol terkait."Prinsipnya, 
kami akan komunikasikan kepada 
partai yang bersangkutan bahwa ini 
ada tanggapan dari masyarakat," 
lanjut dia.

Hampir	2.000	Rekening	
Diproses	OJK	

Terpisah, Menteri Komunikasi dan 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 
Setiadi menyampaikan perkembangan 
upaya penindakan terhadap pihak 
ya n g  t e r l i b a t  d a l a m  t ra n s a k s i 
perjudian online. Sejak meminta 
secara formal kepada Ketua Dewan 
Komisioner Otoritas Jasa Keuangan 
(OJK) untuk melakukan pemblokiran 
rekening yang terlibat kegiatan 
perjudian online pada 18 September, 
hampir 2.000 rekening telah diproses 
OJK.

"Per 21 September 2023, telah 
dilakukan pemblokiran sebanyak 201 
rekening bank dan 1.931 rekening 
lainnya sedang diproses oleh OJK," ujar 
Budi Arie dikutip dalam keterangan-
nya, Senin (25/9/2023).

Budi Arie menegaskan pem-
berantasan judi online menjadi 
prioritas Kementerian Kominfo saat 
ini. Budi Arie menekankan pem-
berantasan praktik judi online harus 
m a k i n  s e r i u s  k a re n a  ke g i a t a n 
perjudian online telah menyebabkan 
banyak kerugian bagi masyarakat. 

D a r i  s a t u  s i t u s  j u d i  o n l i n e , 
kerugian masyarakat per tahun 
ditaksir mencapai Rp 27 triliun. 
Bahkan, laporan Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
menyebutkan total transaksi judi 
online di Indonesia diperkirakan 
mencapai Rp 200 triliun.

"Untuk penanganan judi online ini, 
fokus strategi kita harus lebih maju 
daripada yang digunakan oleh pelaku. 

Kita tidak bisa lagi melakukan upaya 
yang biasa-biasa saja, tidak bisa 
business as usual," ujar Budi.

Budi menyatakan, hal ini juga 
sejalan dengan arahan Presiden Joko 
Widodo untuk memberantas judi 
online hingga tuntas. Selama periode 1 
September hingga 21 September 
2023, Kementerian Kominfo telah 
m e l a k u k a n  p e m u t u s a n  a k s e s 
dan/atau penghapusan (takedown) 
terhadap 60.582 konten perjudian 
online.

Adapun platform dengan sebaran 
konten yang ditangani terbanyak 
adalah pada laman dan alamat IP 
sebanyak 55.768 konten, selanjutnya 
file sharing sebanyak 3.488 konten, 
Facebook dan Instagram sebanyak 
675 konten, lalu Google serta Youtube 
sebanyak 638 konten. "Beberapa 
platform yang hingga saat ini belum 
ditemukan konten perjudian online di 
bulan September ini, yaitu Tiktok, 
Halo-App, Snack Video, dan App 
Store," ujar Budi.

Selain itu, Kementerian Kominfo 
melakukan tindakan preventif dengan 
m e n g a n a l i s i s  m o d u s  t e r b a r u 
penyebaran konten perjudian online. 
Salah satunya ditemukenali adanya 
penyisipan tautan situs dan konten 
j u d i  o n l i n e  k e  d a l a m  l a m a n 
pemerintah.

Kementerian Kominfo akan terus 
berkolaborasi dengan pemangku 
ke p e n t i n ga n  te rka i t ,  te r u t a m a 
kementerian dan lembaga untuk 
m e m p e r k u a t  p e n g a w a s a n  d a n 
kebijakan lintas sektor maupun 
platform digital dalam pelaporan serta 
penanganan konten judi online dan 
konten negatif lainnya.

"Dalam penanganan rekening 
terkait judi online, Kementerian 
Kominfo juga telah berkoordinasi 
s e c a ra  a k t i f  d e n g a n  b a n k  d a n 
penyelenggara jasa  keuangan," 
ujarnya.

Dia melanjutkan, Kementerian 
Kominfo juga akan memerintahkan 
operator seluler memperkuat upaya 
verifikasi data pengguna kartu SIM 
serta meminta para penyelenggara 
jasa internet untuk mengidentifikasi 
jaringan yang disisipi oleh laman 

Diduga Terseret Judi Online, 

KPU Diminta Coret Nama 3 Artis 
maupun konten judi online. Upaya 
penindakan dan penegakan hukum 
terus dilakukan apabila ditemukan 
pelanggaran oleh operator seluler dan 
penyelenggara jasa internet sesuai 
regulasi yang berlaku.

"Kami  mengapresias i  peran 
pemangku kepentingan yang telah 
responsif dalam memberantas judi 
online. Selanjutnya, kami akan terus 
berkoordinasi dengan kementerian 
dan lembaga ,  p lat form digi ta l , 
operator seluler dan penyelenggara 
jasa internet, bank dan penyelenggara 
jasa keuangan untuk penanganan judi 
online," ujar Budi Arie. (wid,rls, 
ist/dya)Direktur	LBH	PB	PMII	Muhammad	Qusyairi	(tengah)	di	kantor	KPU	RI,	Jakarta,	Senin	(25/9/2023).(dok)
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SURABAYA  –  Ke r u g i a n  a k i b a t 
kebakaran di Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru (TNBTS) meningkat. 
Berdasarkan rilis dari Kementerian 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif 
(Kemenparekraf ) mengungkapkan 
bahwa kebakaran tersebut menimbul-
kan kerugian negara sebesar Rp89,7 
miliar. Sebelumnya, kata Kepala Balai 
Besar Taman Nasional Bromo Tengger 
Semeru, Hendro Widjanarko, menyebut 
kerugian hanya berkisar Rp 5,4 miliar.

Adyatama Kepariwisataan dan 
Ekonomi Kreatif Ahli Utama, Nia 
Niscaya, mengatakan bahwa negara 
kehilangan pendapatan sebesar 
Rp89.762.129.253 akibat 13 hari 
penutupan Gunung Bromo setelah 
kebakaran padang savana area Bukit 
Teletubbies pada Rabu (6/9/2023) 
lalu.

"Ada dua dimensi yang dihitung 
oleh Kemenparekraf, dimensi pertama 
a d a l a h  a k i b a t  t i d a k  a d a n y a 
pemasukan dari sisi tiket, kemudian 
ada dari sisi spending (pengeluaran) 
[ketika wisatawan berkunjung ke 
destinasi]. Kerugian yang dialami, 13 
hari kehilangan pendapatan sekitar 
Rp89.762.129.253. Itu secara total," 
kata Nia dalam The Weekly Brief with 
Sandi Uno di Kantor Kemenparekraf, 
Jakarta, dilansir dari CNBCIndonesia, 
Senin (25/9/2023).

Lebih rinci, Nia menyebutkan bahwa 
dalam satu hari, Gunung Bromo 
mampu menghasilkan Rp121.383.809 
dari penjualan tiket masuk destinasi. 
Sementara itu, pengeluaran para pe-
ngunjung d kawasan tersebut mampu 
mencapai sekitar Rp6,7 miliar per 
hari.

"Kalau seharinya itu Rp121 juta 
berarti 13 hari potential loss-nya se-
k i t a r  R p 1 , 5  m i l i a r,  t e p a t n y a 
Rp1.577.989.515. Lalu, total loss 
spending selama 13 hari sekitar 
Rp89.184.139.737, itu dari spending," 
ungkap Nia.

Dia menandaskan, potential loss 
dalam satu hari itu sekitar Rp6,9 
miliar. Jadi, intinya selama 13 hari 
potential loss ticket dan spending 
s e j u m l a h  R p 8 9 , 7  m i l i a r.  D i a 
mengatakan, total jumlah tersebut 
diperoleh berdasarkan perhitungan 
dari empat variabel, yakni jumlah 
kunjungan wisatawan per hari, harga 
tiket masuk destinasi berdasarkan 
k a t e g o r i  ( w i s a t a w a n 
nusantara/wisnus atau wisatawan 
mancanegara/wisman) ,  jumlah 
pengeluaran wisatawan selama 
berkunjung, dan waktu penutupan 
Taman Nasional Gunung Bromo.

S e b e l u m n y a ,  p i h a k  Ta m a n 
Nasional Bromo Tengger Semeru 
(TNBTS) mengatakan kerugian akibat 
kebakaran tersebut hanya mencapai 
Rp 5,4 miliar.  “Untuk dampak sudah 
kami hitung estimasi (sementara) 
s e k i t a r  R p 5 , 4  m i l i a r  ( n i l a i 
kerugiannya). Itu terhitung mulai 6 
sampai 10 September 2023,” kata 
Kepala Balai Besar Taman Nasional 

Bromo Tengger Semeru, Hendro 
Widjanarko, Kamis (21/9/2023) 
dikutip dari antara.

Hendro menje laskan bahwa 
penghitungan nilai kerugian akibat 
kebakaran hutan dan lahan di kawasan 
Bromo mencakup biaya pemadaman 
kebakaran dari darat, kerugian akibat 
hilangnya habitat satwa, dan kerugian 
akibat terhentinya aktivitas wisata di 
taman nasional.

“Untuk wisata, itu gabungan antara 
Pendapatan Negara Bukan Pajak 
(PNBP), kemudian untuk penyedia jip, 
w a r u n g ,  h o t e l ,  h o m e s t a y 
(penginapan), dan lainnya,” katanya.

Menurut dia, perhitungan nilai 
kerugian belum mencakup biaya 
o p e r a s i  p e n g e b o m a n  a i r 
menggunakan helikopter untuk 
memadamkan kebakaran lahan serta 
kerusakan jaringan pipa air akibat 
kebakaran. Pamadaham juga melibat 
ratusan personel sejak 6 sampai 14 
September 2023.

Empat pintu masuk ke Taman 
Nasional Bromo Tengger Semeru 
ditutup total  dari  6 sampai 18 
September 2023 untuk memudahkan 
operasi pemadaman kebakaran di 
kawasan taman nasional. “Penutupan 
tersebut untuk keamanan pengunjung 
d a n  m e m u d a h k a n  o p e r a s i 
pemadaman,” kata Hendro.

Kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru mulai dibuka kembali 
untuk pengunjung pada 19 September 
2023.

Kebakaran besar terjadi di Taman 

Nasional Bromo Tengger Semeru sejak 
6 September 2023. Kebakaran itu 
terjadi karena ada pengunjung yang 
menggunakan suar untuk keperluan 
pengambilan gambar di kawasan 
taman nasional.

Areal  seluas 504 hektare di 
kawasan Taman Nasional Bromo 
Te n g g e r  S e m e r u  r u s a k  a k i b a t 
kebakaran tersebut. Areal yang rusak 
kebanyakan berupa sabana.

Gunung Bromo merupakan salah 
satu destinasi wisata unggulan di Jawa 
Timur. Pada 2022 destinasi wisata itu 
dikunjungi oleh 318.919 wisatawan, 
yang terdiri atas 310.418 orang 
wisatawan nusantara dan 8.501 orang 
wisatawan asing.

Pendapatan Negara Bukan Pajak 
yang diperoleh dari  kunjungan 
wisatawan ke Bromo selama tahun 
2022 mencapai Rp11,65 miliar, 
meningkat dari Rp4,85 miliar pada 
tahun sebelumnya.

Hendro Widjanarko mengatakan 
b a h w a  p e m u l i h a n  e k o s i s t e m 
berdurasi cukup lama agar pepohonan 
asli di wilayah tersebut tumbuh 
optimal. "Untuk pohon-pohon asli di 
kawasan Taman Nasional Bromo 
Tengger Semeru, seperti cemara 
gunung, kesek, tutup, pasang, yang 
terdampak kebakaran, itu kurang 
lebih diperkirakan membutuhkan 
waktu tiga sampai lima tahun," ujar 
Hendro, dikutip dari Antara.

Adapun tiga mekanisme akan 
diberlakukan terkait pemulihan 
ekosistem di wilayah Gunung Bromo. 

Kemenparekraf Taksir Kerugian Akibat 

Kebakaran di TNBTS Capai Rp 89,7 Miliar
M e k a n i s m e  p e r t a m a  a d a l a h 
pemulihan secara alami, khususnya di 
area sabana atau padang rumput. 
Selanjutnya ada rehabilitasi lewat 
penanaman pohon dan restorasi, 
upaya mengembalikan unsur hayati.

"Pemulihan ekosistem, itu ada tiga 
mekanismenya, alam, rehabilitasi, 
restorasi. Jadi yang alam ini untuk 
savana secara alami, nanti kita lihat 
alam bisa memulihkan diri sendiri. 
Mudah-mudahan sebulan dua bulan 
ini sudah bisa pulih untuk savana," 
jelasnya. Biaya yang diperlukan untuk 
pemulihan ekosistem tersebut, lanjutnya, 
mencapai Rp 3,5 miliar dari total 
taksiran kerugian hingga Rp 5,4 miliar.

Sebagai informasi, kebakaran telah 
melanda wilayah Gunung Bromo pada 
Agustus 2023 dan September 2023. 
Akibatnya, kerusakan terjadi di area 
seluas 504 hektar yang didominasi 
oleh sabana. Pada tahun 2022, wilayah 
ini dikunjungi oleh 318.919 orang 
yang meliputi 310.418 wisatawan 
nusantara dan 8.501 wisatawan 
mancanegara.

Melansir dari detikjatim, padang 
savana area Bukit Teletubbies Gunung 
Bromo kebakaran akibat penggunaan 
lima flare asap sebagai properti foto 
prewedding calon pengantin asal 
Surabaya, Jawa Timur.

"Satu flare yang gagal dinyalakan 
ini kemudian meletup, dari letupan 
itulah percikan api membakar Padang 
Savana ini sehingga dalam sekejap api 
merambat dan terjadi kebakaran 
besar seluas 50 hektar," kata Wisnu di 
Polres Probolinggo, dikutip Selasa 
(19/9/2023).

Polres Probolinggo pun telah 
menetapkan satu orang tersangka dari 
peristiwa tersebut, yakni manajer 
wedding organizer asal Lumajang, AW 
( 4 1 ) .  AW  d i t e t a p k a n  s e b a g a i 
tersangka, salah satunya karena tidak 
memiliki Surat Izin Masuk Kawasan 
Konservasi (Simaksi).

Akibat perbuatannya, AW dijerat 
Pasal 50 ayat 3 huruf D Jo pasal 78 ayat 
4 UU nomor 41 tahun 1999 tentang 
Kehutanan sebagaimana diubah 
dalam pasal 50 ayat 2 huruf b Jo Pasal 
78 ayat 5 UU nomor 6 tahun 2023 
tentang penetapan PP pengganti UU RI 
nomor 2 tahun 2022 tentang Cipta 
Kerja menjadi UU dan atau Pasal 188 
KUHP. (lut/dya)

Proses	pemadaman	kebakaran	Bukit	Teletubbies	Bromo	akibat	kecerobohan	
pengunjung	yang	menyalakan	kembang	api	flare	saat	berfoto	prewedding.	(Dok.	DetikJatim/M	Rofiq)

NIA NISCAYA
Adyatama Kepariwisataan dan Ekonomi Kreatif Ahli Utama

"Ada dua dimensi yang dihitung oleh Kemenparekraf, dimensi 

pertama adalah akibat tidak adanya pemasukan dari sisi tiket, 

kemudian ada dari sisi spending (pengeluaran) [ketika wisatawan 

berkunjung ke destinasi]. Kerugian yang dialami, 13 hari kehilangan 

pendapatan sekitar Rp89.762.129.253. Itu secara total,"
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MALANG - Selama sebulan terakhir, 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
melalui Dinas Perhubungan (Dishub) 
telah melaksanakan uji coba rekayasa 
lalu lintas (lalin) di kawasan Buk 
Gluduk. Kepala Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang, Widjaja Saleh 
Putra, mengungkapkan hasilnya masih 
perlunya evaluasi serta sosialisasi 
lebih mendalam. 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Jaya ini, menjelaskan kendaraan yang 
melintas di kawasan Buk Gluduk tetap 
dilarang untuk berbelok kanan. 
Namun, ia menegaskan perlunya 
diskusi lebih lanjut dengan forum lalu 
lintas untuk mengkaji hal ini secara 
lebih mendalam.

"Iya (dilarang belok kanan) 
rencananya begitu. Tapi perlu kita 
diskusikan lagi dengan forum lalu 
lintas. Karena ini tadi petunjuknya 
beliau (Pj Wali Kota Malang) harus 
dikaitkan dengan masterplan yang 
lebih besar lagi. Intinya beliau ingin 
mendapat laporan dari saya lebih 
detail lagi. Besok rencananya akan 
saya berikan beliau laporan lagi," ujar 
Jaya, ditemui usai melaksanakan rakor 
bersama Pj Wali Kota Malang, Senin 
(25/9/2023). 

Terkait dengan kemungkinan 
perubahan skema rekayasa lalin di Buk 
Gluduk. Jaya mengatakan bahwa 
belum ada keputusan resmi mengenai 
hal tersebut. Kendati demikian, 
pihaknya menekankan pentingnya 

melanjutkan sosialisasi, uji 
publik, dan evaluasi lebih 
l a n j u t .  M e n u r u t n y a ,  
perbedaan karakteristik 
d e n g a n  k a wa s a n  l a i n  
memerlukan pendekatan 
yang berbeda pula.

"Maka, karena di situ 
juga jalan nasional di mana 
tingkat kepadatannya juga 
sangat tinggi, sehingga 
perlu meminimalisir risiko," 
seru Jaya. 

L e b i h  l a n j u t ,  J a y a  
m e n j e l a s k a n  b a h w a  
m e s k i p u n  re n c a n a nya  
eksekusi uji coba lanjutan, 
akan dilakukan pada Senin 
(25/9/2023) ini. Namun 
p i h a k n y a  k e m b a l i  
menekankan pentingnya 
memperdalam perbaikan 
dalam forum lalu lintas.

Sementara itu, Pj Wali 
Ko t a  M a l a n g ,  Wa hy u  H i d aya t  
mengatakan a secara sekilas, laporan 
terkait rekayasa lalin di Buk Gluduk 
telah ia terima. Namun, menurutnya 
masih membutuhkan waktu lebih agar 
rekayasa lalin ini dapat diterapkan 
secara maksimal. 

Untuk itu, dirinya meminta kepada 
Sekda Kota Malang, Erik Setyo Santoso, 
agar segera dijadwalkan untuk 
melakukan rapat koordinasi (rakor) 
dengan Forum Lalin. Sebab pihaknya 
menilai, untuk kepentingan arus 

Gluduk bertujuan untuk mengurai 
kemacetan yang kerap terjadi di 
wilayah tersebut. Pasalnya, skema 
yang ada saat ini kerap membuat arus 
lalin macet hingga mengular cukup 
panjang. 

Baik ke arah utara menuju Jalan 
Panglima Sudirman ataupun ke arah 
selatan menuju Jalan Gatot Subroto. 
Namun saat ini, rekayasa lalin di 
k a w a s a n  i n i  b a r u  d i l a k u k a n  
sebagian, yakni di arah menuju 
J a l a n  U n t u n g  S u ro p a t i  U t a ra .  
(Santi/dya)

transportasi, tidak hanya cukup 
memperhatikan satu ruas jalan saja. 

"Karena kalau untuk merancang 
(arus) transportasi kan harus ada 
data-datanya dulu, tidak bisa hanya 
satu ruas. Harus ada ruas yang lain, 
saya minta Sekda agar diagendakan 
dengan forum lalin. Kalau bisa tidak 
usah minggu depan. Kalau memang 
rapatnya tengah malam, ya kita 
lakukan saja. Tidak perlu nunggu 
minggu depan," tegas Wahyu. 

Sebagai informasi, penerapan 
rekayasa lalu-lintas di kawasan Buk 

Usai Sebulan Uji Coba Rekayasa 

Lalin Buk Gluduk Malang: Butuh Evaluasi Lagi

BATU - Sampah masih menjadi 
momok bagi kebersihan di berbagai 
wilayah, termasuk Kota Batu. Penjabat 
(Pj) Wali Kota Batu, Aries Agung 
Pa e wa i ,  m e nyaya n gka n  m a s i h  
b a n y a k n y a  m a s y a r a k a t  y a n g  
membuang sampah sembarangnya. 
Hal tersebut ia temukan di sepanjang 
sungai kawasan Sendratari Arjuna 
Wiwaha, Kelurahan Sisir, Kecamatan 
Batu. 

Aries mengatakan, seharusnya 
m a s ya ra k a t  d a p a t  m e l a k u k a n  
pengolahan dan pemilahan sampah di 
Tempat Pengolahan Sampah (TPS) 
Reduce, Reuse, Recycle yang telah 
tersedia di lingkungannya masing-
masing. Tanpa harus mencemari 
l ingkungan dengan membuang 
sampah di sungai. 

"Sangat disayangkan. Di saat 
sebagian masyarakat peduli dengan 
sampah, mencari-cari solusi untuk 
bagaimana memilah dan mengolah 
sampah. Justru ada sebagian orang 
yang masih belum sadar dan paham 
akan pengelolaan ini," ujar Aries, saat 
dikonfirmasi pada Senin (25/9/2023). 

Padahal menurut Aries, jika warga 
kompak melakukan pemilahan 
sampah dari limbah rumah tangganya 
masing-masing. Hal tersebut akan 
mempermudah dalam memilih 
sampah dengan nilai ekonomis serta 
sampah mana saja yang sudah tidak 
layak digunakan.

sungai. "Kita tahu bahwa kawasan 
tersebut adalah sentra wisata 
pertunjukkan seni. Malu kita jika 
dilihat ternyata banyak sampah di 
sini," seru Aries. 

Di sisi lain, masalah persampahan 
nampaknya masih terus menjadi fokus 
Aries. Oleh karena itu, pihaknya 
berharap agar setiap wilayah di Kota 
Batu mampu untuk mempunyai TPS 
3 R  s e h i n g g a  t i d a k  h a n y a  
mengandalkan TPA. Serta tidak 
menyebabkan tumpukan sampah yang 
menggunung akibat kurangnya 
pengolahan dan pemilahan sampah. 

Tekait dengan konteks tersebut. 
Pihaknya menyebut salah satu contoh 
pembangunan tungku pembakaran 
atau incenerator di Desa Bulukerto. 
Dikatakannya, dengan TPS 3R yang 
memiliki fasilitas tersebut, mampu 
untuk membakar sampah dengan 
meminimalkan asap yang dikeluarkan 
dari proses pembakaran. "Di situ 
sampah dibakar  dengan suhu 
sempurna yakni antara 500-600 
derajat  celcius ,  sehingga bisa  
m e m i n i m a l k a n  a s a p  y a n g  
dikeluarkan," pungkasnya. (Santi/dya)

S e m e n t a r a  t e r k a i t  d e n g a n  
banyaknya sampah di sungai tersebut. 
Pria yang juga menjabat sebagai 
Kepala Dinas Pendidikan (Dindik) 
Provinsi Jawa Timur ini, mengaku 
telah mengintruksikan Dinas PUPR 
s e r t a  D L H  K o t a  B a t u ,  u n t u k  
membersikan sampah dari aliran 

Temukan Banyak Sampah di Sungai

Pj Wali Kota Batu Imbau Warga Kompak Pilah dan Olah

Kondisi	Lalu	Lintas	di	kawasan	Buk	Gluduk,	Kota	Malang,	Senin	(25/9/2023).	(Santi/Lenteratoday)

Petugas	kebersihan	Kota	Batu	saat	membersihkan	sampah-sampah	di	sepanjang	aliran	sungai	
Kelurahan	Sisir,	Kota	Batu.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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PERJUANGAN 
VIVI ALDIANO LAWAN 

KANKER GINJAL
PENYANYI  Vidi  Aldiano tetap 
semangat untuk kembali bekerja 
m e s k i  ka n ke r  g i n j a l nya  te l a h  
menyebar.

Dalam unggahan di Instagram 
Story @vidialdiano, Vidi Aldiano 
membagikan momen dirinya kembali 
bekerja.

Vidi Aldiano menuliskan, dirinya 
tengah mempersiapkan karya barunya 
dengan tagar #VidiComeback2023.

"Terima kasih sekali lagi untuk 
semua yang terus mendoakan gue.

Hari ini gue udah langsung balik 
kerja, karena #VidiComeback2023 
udah bener-bener sebentar lagi nih. 
Excited?" tulis Vidi Aldiano.

Pada video tersebut, Vidi Aldiano 
berterima kasih kepada para rekannya 
yang telah memberikan doa dan 
dukungan untuk kesembuhannya.

Vidi Aldiano pun mengaku baik-
baik saja dan tengah mempersiapkan 
karya barunya.

"Hi everyone! I'm doing great, i'm 
doing fine, thank you so much for 
everyone yang udah doain, yang udah 
support segala macem, thank you so 
much for everything."

"Hari ini gue juga udah mulai 
berkegiatan terus, hari ini gue akan 
memulai the first real individual 
progress for my comeback, which is 
photoshoot for new cover untuk 
comeback gua," terang Vidi Aldiano.

D a l a m  I n s t a g r a m  S t o r y  
berikutnya, Vidi Aldiano membagikan 
momen dalam sebuah riasan makeup 
untuk photoshoot sejak pagi hingga 
malam hari.

"Still on set for my upcoming 
visuals for #VidiComeback2023!" 
tulisnya.

" I n i  m a s i h  a d a  d i  s t u d i o  
photoshoot dari tadi pagi jam tujuh 
kita mulai, sampai sekarang masih ada 
beberapa look lagi," jelasnya.

Kemudian, Vidi Aldiano juga 
membagikan sebuah logo bertuliskan 
'VIDI' dengan tanggal 29.09.2023 dan 
tagar #VidiComeback2023.

Profil	Vidi	Aldiano
Vidi Aldiano lahir di Jakarta, 29 

Maret 1990 dengan nama Oxavia 
Aldiano. Ia adalah sulung dari tiga 
bersaudara pasangan Harry Kiss dan 
Besbarini. Vidi, demikian ia biasa 
disapa, berasal dari keluarga pecinta 
musik. 

Ayahnya yang kini memiliki usaha 
event organizer, dulunya adalah 
pembawa acara musik di stasiun TV 
nasional. Sedangkan ibunya adalah 
seorang guru les piano. Tak ayal jika di 
usia 3 tahun, Vidi sudah akrab dengan 
alat musik tersebut.

Cowok berzodiak Aries  ini  
mengalami perjalanan terjal di awal 
karirnya sebagai penyanyi solo. Meski 

"Nuansa Bening" ciptaan Keenan 
N a s u t i o n .  L a g u  i n i  m e n d a p a t  
sambutan hangat dari masyarakat 
Indonesia.

S e j a k  i t u  n a m a n y a  m u l a i  
diperhitungkan sebagai salah satu 
penyanyi solo pria muda berbakat. 
Selain "Nuansa Bening", single "Status 
Palsu", "Cemburu Menguras Hati" dan 
"Cinta Jangan Kau Pergi" semakin 
meroketkan kepopuleran Vidi. Ia 

sukses meraih penghargaan "Most 
Favo r i t e  M a l e"  d i  a j a n g  

p e n g h a r g a a n  M T V  
Indonesian Awards 2009.

Memiliki warna suara 
yang unik, Vidi dipercaya 
oleh Presiden Susilo 
Bambang Yudhoyono 
membawakan lagu 
ciptaannya, "Jiwaku 
Terang di Malam Itu", di 

acara resepsi jamuan 
makan malam puncak 

peringatan HUT-RI yang 
ke-64 di halaman Istana 

Kepresidenan, 17 Agustus 
2009 (berbagai sumber)

mengantongi pengalaman tampil di 
panggung Java Jazz 2005, Vidi masih 
ditolak di audisi "Indonesian Idol" 
tahun 2006.

Tak hanya itu, demo rekaman Vidi 
juga ditolak oleh enam perusahaan 
yang dikiriminya. Pihak perusahaan 
beralasan, pada saat itu penyanyi solo 
pria belum banyak diminati oleh pasar 
musik. Cowok yang juga memiliki hobi 
fotografi ini akhirnya harus menerima 
penolakan, meski tak dipungkiri 
perusahaan rekaman memuji karakter 
v o k a l  y a n g  
dimilikinya. 

T a h u n  
2008, seorang 
p r o d u s e r  
k e n a l a n  
a y a h n y a  
bersedia meng-
orbitkan Vidi.  
C o w o k  y a n g  
kuliah di jurusan 
Teknik Elektro 
U n i v e r s i t a s  
Pelita Harapan 
ini melejit ketika 
meril is  album 
pertama, "Pelangi 
di Malam Hari" 
pada tahun yang 
sama. Vidi kemudian 
m e n y a n y i k a n  
ulang lagu 
l a w a s  

Sumber	Foto	:	
Dok.	Instagram	@vidialdiano
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memiliki fitur Irregular Heart Rhythm 
Notification yang didukung fungsi 
elektrokardiogram (EKG) untuk 
memeriksa irama jantung, baik saat 
beraktivitas maupun tidur.

Te r d a p a t  j u g a  f i t u r  B o d y  
Composition untuk melacak berat 
badan, massa otot, kadar lemak, kadar 
air dan indeks massa tubuh (BMI) 
untuk mempertahankan gaya hidup 
sehat

Mengutip halodoc, kebersihan diri 
adalah hal utama untuk menjaga 
kesehatan keluarga. Beberapa hal 
yang perlu diperhatikan adalah tidak 
menyentuh hidung, mata dan mulut 

dilakukan supaya tidur berkualitas.

2.	Tetap	aktif
Jika khawatir untuk berolahraga di 

luar rumah akibat polusi udara, 
seseorang bisa melakukannya di 
dalam rumah. Olahraga penting 
dilakukan untuk menjaga imun dan 
kebugaran tubuh.

Jam tangan pintar memiliki fitur 
untuk memantau hingga puluhan jenis 
olahraga, mulai dari yoga, pilates 
sampai aerobik. Dengan pilihan fitur 
olahraga, pengguna bisa mencoba 
berbagai jenis olahraga supaya tidak 
bosan.

Jam tangan pintar membantu 
pengguna melacak antara lain kalori 
yang terbakar ketika berolahraga. 
Dengan begitu,  pengguna bisa 
merancang rutinitas olahraga yang 
sesuai kemampuan tubuhnya.

3.	Memantau	kesehatan
Polusi udara membuat seseorang 

perlu memahami kondisi tubuhnya 
sendiri. Oleh karena itu, jam tangan 
pintar bisa menjadi alat bantu untuk 
mengawasi  kondis i  kesehatan 
pengguna.

Seri Galaxy Watch6, misalnya, 

INDEKS	 kualitas udara yang akhir-
akhir ini buruk membuat masyarakat 
waspada beraktivitas di luar rumah.

Untuk melindungi diri  dari 
paparan polusi, masyarakat diimbau 
m e n g g u n a k a n  m a s k e r  k e t i k a  
beraktivitas di luar ruangan.

Selain menggunakan masker, 
adalah penting menjaga kebugaran 
tubuh sebelum beraktivitas di luar 
ruangan dan menerapkan gaya hidup 
sehat di rumah, seperti istirahat yang 
cukup dan berolahraga secara teratur.

Sebuah lembaga membagikan tiga 
cara menerapkan hidup sehat dengan 
bantuan gawai yang baru diluncurkan 
beberapa waktu lalu.

1.	Cek	kualitas	udara
Jam tangan pintar Galaxy Watch6 

mendukung aplikasi pengukur indeks 
kualitas udara sehingga pengguna bisa 
m e m a n t a u  l a n g s u n g  s e b e l u m  
memutuskan keluar rumah, misalnya 
untuk bekerja.

Jika memutuskan tetap berada di 
rumah, jam tangan bisa dimanfaatkan 
untuk memastikan istirahat yang 
cukup. Gunakan fitur Sleep Monitoring 
untuk memantau analisis kualitas 
tidur. Dari hasis analisis itu, pengguna 
bisa mendapatkan apa saja yang perlu 

sembarangan. Selain itu, hendaknya 
menutup mulut dan hidung dengan siku 
atau tisu saat bersin. 

Di tengah ancaman berbagai 
penyakit, wajar bila timbul rasa 
khawatir akan kesehatan keluarga.

Itu sebabnya, Anda perlu bertindak 
tepat untuk melindungi keluarga 
terkasih dari ancaman berbagai 
penyakit (berbagai sumber)

GALAXY WATCH 6

HIDUP 
SEHAT 
DENGAN 
BANTUAN 
GAWAI
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PENAMPAKAN 
GERAI APPLE DI CHINA

Apple sebagai guru yang berharga. 
"Kami sering menjelajahi mengapa 

produk Apple begitu bagus, dan kami 
juga dapat melihat kesenjangan antara 
kami dan Apple. Saya sangat senang 
memiliki seorang guru yang memberi 
kami kesempatan untuk belajar dan 
membandingkan [kinerja kami]," 
katanya," ujar Ren melansir dari SCMP.

Tak hanya itu, dengan mempelajari 
kompetitornya, kini dia pun men-
dorong Huawei, untuk memper -
tahankan keunggulan teknologi per-
usahaan dalam bidang-bidang ter-
tentu dan fokus pada pengembangan 
bakat internal.

Tentu, ini bukan kali pertama Ren 
mengungkapkan kagumnya terhadap 
Apple. Bahkan, dalam wawancara 
pada Mei 2019, dia menggambarkan 
perusahaan Apple sebagai contoh 
yang pihaknya teladani dalam hal 
perlindungan privasi.

Pada tahun yang sama, Ren 
m e n y a t a k a n  b a h w a  H u a w e i  
seharusnya belajar dari Apple dalam 
hal strategi penetapan harga sehingga 
para pesaing dapat bertahan. (bisnis)

catatan Bisnis (12/9/2023) beberapa 
minggu lalu pemerintah China baru 
saja membuat larangan bagi pejabat 
negara hingga pekerja BUMN di Negeri 
Panda untuk menggunakan iPhone.  

Informasi mengatakan hal ini 
dikarenakan produsen smartphone 
lokal, Huawei Technologies, baru saja 
memperkenalkan Mate 60 Pro. 
Adapun, intervensi pemerintah China 
pada produk buatan Amerika ini 
menimbulkan kekhawatiran dari para 
investor Apple.Akibatnya, kala itu 
saham perusahaan pun mengalami 
penurunan nilai hingga US$200 miliar 
atau sekitar Rp3.060 triliun.

Pujian	bos	Huawei
Pendiri dan Chief Executive Officer 

(CEO) Huawei Technologies Ren 
Zhengfei, membuat publik terkejut 
lantaran dirinya mengungkapkan 
bahwa dirinya melabeli diri sebagai 
"penggemar"  Apple  di  tengah 
perseteruan yang sengit antar 
keduanya.  Ren mengatakan bahwa dia 
menentang "zenofobia" terhadap 
merek asing manapun dan melihat 

RATUSAN pelanggan dan calo di China 
berbondong-bondong mengunjungi 
toko Apple untuk membeli iPhone 15 
baik yang berada di Kota Beijing 
maupun Shanghai.

Berdasarkan laporan Strait Times, 
salah seorang pelanggan mengatakan 
pembelian ini dilakukan karena 
dirinya ingin kamera yang lebih baik. 
Sementara itu, pembeli lainnya 
mengatakan iPhone 15 memiliki 
prosesor yang lebih baik untuk 
bermain gim. 

“Saya lebih memilih perangkat 
dengan performa terbaik,” ujar salah 
seorang pembeli, dikutip dari Strait 
Times, Minggu (24/9/2023).

Kendati demikian, pembelian pada 
tahun ini memang jauh lebih rendah 
jika dibandingkan dengan tahun 
sebelumnya.

Salah seorang penggemar bahkan 
m e n ga ku  h a nya  m e n j u a l  s a t u  
perangkat dalam dua jam pertama 
peluncurannya. 

Selain itu, penggemar lainnya juga 
mengakui mendapat untung yang 
lebih kecil pada peluncuran iPhone 15 
kali ini. Menurut para calo, hal ini 
dikarenakan warna iPhone 15 yang 
tidak populer.  

“Aneh sekali warna baru ini tidak 
laku saat ini,” ujar seorang penggemar.

Sebagai informasi, berdasarkan 

iP
H

O
N

E 
15



dan dewasa muda.
Bahkan beberapa rokok elektrik 

“bebas nikotin” ditemukan mengandung 
nikotin. Paparan cairan rokok elektrik 
yang tidak disengaja telah menye-
babkan keracunan nikotin akut pada 
anak-anak dan orang dewasa.

2.		Vaping	dan	merokok
Remaja yang menggunakan vape 

lebih mungkin untuk mulai merokok. 
Banyak anak muda yang meng-
gunakan rokok elektrik juga merokok.

3.		Risiko	kanker	dan	vaping
Beberapa zat yang ditemukan 

dalam uap rokok elektrik telah 
dikaitkan dengan peningkatan 
risiko kanker.

Aerosol yang dihirup dan 
dihembuskan oleh pengguna dari 
rokok elektrik dapat membuat diri 
mereka sendiri dan orang di 
sekitarnya terpapar zat berbahaya.

4.	Risiko	lain	dari	vaping
Ledakan dan luka bakar telah 

dilaporkan terjadi pada rokok 
elektrik saat mengisi  ulang 
perangkat, karena baterai yang 
rusak. Selain itu, vaping selama 
kehamilan dapat membahayakan 
perkembangan janin (bisnis)

SEORANG pemuda asal Florida meng-
alami masalah paru-paru setelah 
kecanduan rokok elektrik di sekolah 
menengah.

Pada puncak penggunaannya, 
Mason Middleton, 19, dari Fort Myers, 
sangat kecanduan sehingga dia 
melakukan vape setiap beberapa 
menit dan menghabiskan empat pod 
dalam seminggu.

Namun dia tiba-tiba merasakan 
sakit yang menusuk di dadanya awal 
tahun ini yang membuatnya sangat 
kesakitan hingga hampir tidak bisa 
berdiri.

Pada bulan Agustus, dokter 
mendiagnosis dia menderita paru-
paru kiri yang rusak. 

Penggunaan rokok elektrik atau 
vaping, memang berdampak buruk 
bagi paru-paru Anda.

Vaping melapisi paru-paru dengan 
b a h a n  k i m i a  ya n g  b e rp o te n s i  
berbahaya. Ramuan e-liquid biasanya 
mengandung campuran perasa, aditif 
aromatik dan nikotin atau THC (bahan 
kimia dalam ganja yang menyebabkan 
efek psikologis) yang kemudian 
dilarutkan dalam cairan dasar 
berminyak.

Beberapa unsur minyak yang 
menguap masuk ke dalam paru-paru 
d a n  m e n y e b a b k a n  r e s p o n s  
peradangan.

D i l a n s i r  H a r v a r d  m e d i c a l  
publishing (24/9/2023) bahaya vape 
dimulai secara bertahap, dengan sesak 
napas dan/atau nyeri dada sebelum 
kesulitan bernapas yang lebih parah 
menyebabkan pasien harus dirawat di 
rumah sakit.

Vape dapat menyebabkan “Paru-
paru popcorn”, atau bronchiolitis 
obliterans (BO), mengacu pada jenis 
peradangan di paru-paru yang 
menyebabkan mengi, batuk dan sesak 
napas.

Seiring waktu, hal ini dapat 
menyebabkan jaringan parut pada 
kantung udara kecil di paru-paru, serta 
penebalan dan penyempitan saluran 
udara hingga terkadang menyebabkan 
paru-paru bolong.

Bahan kimia yang disebut diacetyl, 
yang ditemukan dalam banyak rasa 
rokok elektrik, adalah salah satu 
penyebab kondisi ini.Selain itu, 
berikut risiko kesehatan lainnya dari 
vaping yang juga mengkhawatirkan:

1.		Nikotin	dari	vaping
N i k o t i n  s a n g a t  m e m b u a t  

ketagihan dan dapat memengaruhi 
perkembangan otak ,  sehingga  
berpotensi membahayakan remaja 
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BAHAYANYA VAPE, 
DARI SESAK NAPAS HINGGA 

PARU-PARU BOLONG



Awalnya	TikTok	Shop	....	(dari	hal	1)

PRESIDEN Jokowi menggelar rapat 
terbatas (ratas) mengenai peraturan 
perdagangan elektronik khususnya 
social commerce di Istana Negara, 
Jakarta, Senin (25/9/2023). Dalam 
rapat tersebut, pemerintah me-
mutuskan untuk melarang aktivitas 
transaksi jual beli melalui social 
commerce, seperti TikTok Shop, dan 
lain-lain.

Keputusan tersebut akan dimuat 
dalam revisi Peraturan Menteri 
Perdagangan (Permendag) Nomor 50 
Tahun 2020 tentang Ketentuan 
P e r i z i n a n  U s a h a ,  P e r i k l a n a n , 
Pembinaan, dan Pengawasan Pelaku 
Usaha dalam Perdagangan Melalui 
Sistem Elektronik.

“Sudah disepakati, pulang dari sini 
(istana), revisi permendag 50/2020 
akan kami tanda tangani,”  kata 
Menteri Perdagangan Zulkifli Hasan 
atau Zulhas seusai mengikuti ratas.

Zulhas menjelaskan, isi revisi 
Permendag tersebut nantinya akan 
mengatur social commerce yang 
hanya boleh melakukan promosi 
barang atau jasa. Selain itu, social 
commerce juga tidak diperbolehkan 
melakukan transaksi baik secara 
elektronik maupun secara langsung.

“ J a d i  t i d a k  b o l e h  t ra n s a ks i 
langsung, bayar langsung enggak 
boleh lagi. Social commerce hanya 
boleh untuk promosi. Seperti TV ya? 
TV kan iklan boleh,” terang Zulhas.

Pemerintah juga akan mengatur 
perdagangan barang impor. Hal 
tersebut menyangkut jenis barang 
yang boleh dijual, perlakuan yang 
sama terhadap barang dalam negeri, 
serta batas minimal nilai transaksi 
setiap barang yaitu US$ 100.

“Kalau sekarang yang boleh, yang 
lainnya tidak boleh, diatur. Misalnya 
batik, di sini banyak kok ngapain 
impor batik. Berikutnya yang tadi 
posisi barang dari luar itu harus sama 
perlakuannya dengan barang dalam 
negeri. Kalau makanan ada sertifikat 
halal. kalau produk kecantikan harus 
ada (izin) BPOM-nya,” terang Zulhas.

Z u l h a s  m e n g a t a k a n ,  r e v i s i 
permendag akan mulai berlaku 
setelah ditandatangani hari ini. 
Apabila ada yang melanggar akan 
d i p e r i n g a t i  o l e h  k e m e n t e r i a n 
komunikasi dan informatika.“Kalau 
ada yang melanggar seminggu ini 
tentu ada surat saya ke Kominfo untuk 
memperingatkan habis diperingatkan 
apalagi itu? tutup,” kata Zulhas.

Diketahui, isu social e-commerce 
berawal dari  keluhan sejumlah 
pedagang di Pasar Tanah Abang, 
Jakarta. Mereka mengeluhkan atas 
s e m a k i n  b a n y a k n y a  s o c i a l  e -
commerce yang ternyata membuat 
aktivitas perdagangan di Tanah Abang 
benar-benar merosot. Akibat social e-
commerce pula tak sedikit di antara 
mereka terpaksa gulung tikar. Kondisi 
serupa juga dirasakan para pedagang 
di Pasar Johar, Karawang, Jawa Barat. 
Para pedagang offline ini merasakan 
betul penurunan omzer. 

Curhatan para pedagang offline di 
sejumlah daerah akhirnya didengar 
Presiden Joko Widodo.  Jokowi 
mengakui dampak social e-commerce 
s e p e r t i  T i k To k  S h o p  m e m b u a t 
penjualan dan produksi UMKM anjlok. 

Senada, Menteri Koperasi dan 
UKM (MenkopUKM) Teten Masduki 
mengatakan, pemisahan sosial media 
dengan e-commerce berdasarkan 
arahan dari Presiden Joko Widodo 
(Jokowi). "Tadi sudah clear arahan 
Presiden, social commerce harus 
dipisah dengan e-commerce dan ini 
kan sudah antre banyak social 
commerce juga yang mau punya 
aplikasi transaksi," kata Teten usai 
melakukan rapat terbatas bersama 
P r e s i d e n  J o k o w i  d i  I s t a n a 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Senin 
(25/9/2023). 

Teten mengatakan, pengaturan 
s e m a c a m  i t u  p e n t i n g  u n t u k 
menciptakan perdagangan yang adil 
antara pedagang offline dan online. 
"Karena di offline diatur demikian 
ketat ,  tapi online masih bebas. 
Kuncinya direvisi permendag tadi 
yang disampaikan oleh Pak Mendag," 
tuturnya.

TikTok	Buka	Suara
Menanggapi hal tersebut Juru 

Bicara TikTok Indonesia meminta 
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  u n t u k 
pertimbangkan kembali soal larangan 
penggabungan layanan e-commerce 
dalam media sosial.Menurutnya, 
aturan baru tersebut berdampak pada 
kehidupan 6 juta penjual lokal dan 7 
juta kreator affiliate di TikTok.

"Kami akan tetap menghormati 
hukum dan peraturan yang berlaku di 
Indonesia, namun kami juga berharap 
pemerintah mempertimbangkan 
dampak terhadap penghidupan 6 juta 
penjual lokal dan hampir 7 juta 
kreator affiliate yang menggunakan 
TikTok Shop," ujar Jubir Tiktok 
Indonesia, Senin (25/9/2023).

Dia menambahkan pihaknya 
menerima banyak keluhan dari para 
penjual dan meminta kejelasan soal 
peraturan baru.Lebih lanjut lagi, dia 
menegaskan social commerce lahir 
menjadi solusi bagi masalah yang 
dihadapi UMKM. Dengan begitu, 
membantu pelaku usaha UMKM 
untuk berkolaborasi dengan kreator 
lokal sehingga bisa meningkatkan 
penjualan toko online mereka.Sebab 
itu, dia meminta kepada pemerintah 
untuk pertimbangkan kembali aturan 
tersebut.

Sebelumnya, pengamat ekonomi 
digital, Ignatius Untung tak sepakat 
mengenai larangan penggunaan 
a p l i k a s i  T i k T o k  S h o p  o l e h 
pemerintah. Untung menilai, dirinya 
tidak melihat alasan kuat media sosial 
harus dipisah dengan e-commerce 
dan juga tidak ada dasar yang kuat 
untuk mengklaim bahwa TikTok Shop 
terlibat dalam praktik monopoli e-
commerce di Indonesia. 

"Tidak melihat dasarnya harus 
dipisah. Kalau masalah data, sudah 
terjadi  pertukaran data  l intas 
platform. Terus kalau itu merugikan 
para pelaku UMKM (Usaha Mikro, 
Kecil dan Menengah), tidak juga," kata 
dia. 

Untung juga menambahkan, saat 
ini rekomendasi algoritma TikTok 
yang bertujuan untuk mengarahkan 
p e n g g u n a  ke  p ro d u k  te r te n t u 
berdasarkan perilaku onlinenya, juga 
u m u m  t e r j a d i  p a d a  p l a t f o r m 
teknologi lainnya. Kemudian, Untung 
juga menyarankan kepada para 

stakeholder hingga UMKM untuk 
membuat uji publik agar lebih terbuka 
untuk melihat dampaknya lewat studi. 

"Seringkali aturan dikeluarkan, 
namun studinya tak cukup. Belum lagi 
d a m p a k n y a  p a d a  U M K M  y a n g 
o m z e t n y a  t u r u n .  J a d i  k e t i k a 
mengeluarkan aturan, harus ada 
studinya, dampaknya seperti apa, 
berapa banyak. Bukan berarti tak 
boleh, tapi itu tak dilakukan," lanjut 
Untung. 

Sebelumnya Asosiasi E-Commerce 
Indonesia (idEA) memberi masukan 
ke pemerintah untuk melakukan uji 
publik terkait revisi Permendag 
(Peraturan Menteri Perdagangan) 
Nomor 50 tahun 2020. “Uji publik 
a t u r a n  i n i  ( r e v i s i  P e r m e n d a g 
50/2020) sangat penting, jangan 
sampai  aturan t iba-t iba  sudah 
disahkan,  tapi  malah akhirnya 
membuat keriuhan di masyarakat,” 
kata Ketua idEA Bima Laga. 

Terpisah, Menteri Komunikasi dan 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 
Setiadi menegaskan alasan Peme-
rintah memutuskan melarang media 
sosial merangkap sebagai e-commerce. 
Budi Arie menegaskan Pemerintah 
ingin melindungi pelaku UMKM.

" K i t a  h a r u s  m e n ga t u r  ya n g 
pertama bukan lagi free trade tapi fair 
trade perdagangan yang adil. Jadi 
bagaimana sosial media ini tidak 
serta-merta menjadi e-commerce. 
Karena apa? Karena ini algoritma nih. 
Prinsipnya gini, negara harus hadir 
melindungi pelaku UMKM dalam 
negeri kita yang fair jangan barang di 
sana dibanting harga murah, kita 
klenger," kata Budi Arie.

Sela in  i tu ,  Pemerintah juga 
disebutnya ingin melindungi data 
pribadi warga negara Indonesia. Dia 
khawatir social commerce semacam 
TikTok menyalahgunakan data pribadi 
penggunanya untuk kepentingan 
bisnis.

"Nah kedua bahwa kita tidak mau 
kedaulatan data kita, data-data kita 
entar dipakai semena-mena. Entar 
kalau algoritmanya sudah sosial 
media, nanti e-commerce, nanti 
fintech, nanti pinjaman online dan 
lain-lain," ujarnya.

"Kalau datanya diambil, apa nggak 
bahaya. Ini kan soal kedaulatan data. 
Itu aja. Emang mau semuanya disetir 
negara semua," imbuh Budi Arie.

Apalagi, kata Budi Arie, saat ini 
banyak platform media sosial yang 
juga berniat untuk beralih menjadi 
s o c i a l  c o m m e r c e .  K a r e n a  i t u , 
Pemerintah pun mengatur ihwal social 
c o m m e rc e  te r s e b u t  a ga r  t i d a k 
merugikan UMKM Indonesia.

"Ini kan semua, semua platform ini 
akan ekspansi kan berbagai jenis. Nah 
itu harus kita atur kita harus tata 
s u p a y a  j a n g a n  a d a  m o n o p o l i , 
monopol ist ik  organik  a lamiah. 
Sekarang nggak ditata tahu-tahu 
semuanya dikontrol sama dia," kata 
Budi Arie

Diketahui, media sosial besutan 
Bytedance ini tengah digempur 
dengan pemblokiran di sejumlah 
negara besar. Bahkan, kini jumlah 
negara yang memblokir TikTok 
semakin banyak. Menurut catatan 
KompasTekno, saat ini setidaknya ada 
10 negara yang memblokir TikTok, 
baik sebagian atau total. 

Mulai dari Amerika Serikat (AS), 
Inggris, Afghanistan, dan Iran. Jepang 
juga dilaporkan tengah mengambil 
ancang-ancang untuk memblokir 
TikTok.  Alasan pemblokiran TikTok 
cukup beragam seperti isu keamanan 
nasional, konten tidak senonoh, 
misinformasi, hingga melanggar 
hukum Islam. Selengkapnya berikut 
10 negara yang blokir  TikTok. 
(wid,rls,ist,snt/dya)

sambungan
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Daftar Negara 
yang Larang 
Penggunaan Tiktok

1.	TAIWAN
Ta iwa n  m e n g u m u m k a n  l a ra n g a n 
penggunaan aplikasi pada pemerintah 
dan publik pada 8 Desember 2022 lalu. 
Mereka juga dilarang menginstall aplikasi 

pada perangkat resminya.

2.	AMERIKA	SERIKAT	(AS)
Pada 27 Desember 2022,  AS juga 
melakukan hal serupa. Lewat email, 
Kantor Kepala Pejabat Administrasi 
melarang anggota DPR dan stafnya 

menggunakan Tiktok pada perangkat pemerintah. Belum 
lama ini, kongres AS juga memanggil CEO Tiktok Shou Zi 
Chew. Dalam kesempatan itu juga dibahas kemungkinan 
Partai Komunis China mengakses dat pengguna platform 
tersebut, yang dibantah oleh Chew.

3.	UNI	EROPA
Komisi Eropa juga melarang perangkat 
pemerintahannya digunakan untuk 
Tiktok pada 23 Februari 2023. Ada 32 
ribu pegawai yang termasuk 27 negara 

anggota Uni Eropa yang terdampak kebijakan ini.

4.	KANADA
Masih dalam bulan yang sama, giliran 
Kanada yang melakukan perintah serupa. 
Larangan tersebut memang masih 
sebatas pemerintah, namun Perdana 

Menteri Justin Trudeau menjelaskan masyarakat 
mungkin akan merefleksikan larangan pada keamanan 
data sendiri dan memberikan pilihan.

5.	LATVIA
Menteri Luar Negeri Latvia, Edgars 
Rinkevics mengumumkan menghapus 
Tiktok dari ponselnya per awal Maret lalu. 
Kementerian yang dipimpinnya juga 

dilarang menggunakan aplikasi itu.

6.	DENMARK
P u s a t  k e a m a n a n  s i b e r  D e n m a r k 
menetapkan Tiktok berisiko menjadi 
spionase. Pemerintah setempat akhirnya 
m e l a r a n g  p e r a n g k a t  k a r y a w a n 

menggunakan aplikasi. Pada 10 Maret, penyiar publik, DR 
menghapus Tiktok dari ponselnya.

7.	BELGIA
Perdana Menteri Alexander de Croo 
b e ra l a s a n  m e l a ra n g  T i k to k  p a d a 
perangkat pemerintah karena adanya 
peringatan soal aplikasi dari layanan 

keamanan dan pusat keamanan siber negara tersebut. 
Dia juga menyinggung soal hubungan aplikasi dengan 
China.

8.	INGGRIS
T i k t o k  d i l a ra n g  d i g u n a k a n  p a d a 
perangkat pemerintah Inggris pada 
pertengahan Maret. Menteri kantor 
kabinet Oliver Dowden menjelaskan 

alasan larangan sebagai langkah proporsional berbasis 
risiko.

9.	SELANDIA	BARU
Anggota parlemen Selandia Baru juga 
dilarang menggunakan Tiktok pada 17 
Maret 2023 lalu. Mereka beralasan tidak 
bisa menerima risiko yang ditimbulkan 

oleh Tiktok.

10.	AUSTRALIA
Australia jadi negara terbaru yang 
melarang penggunaan Tiktok pada 
perangkat pemerintah. China juga jadi 
alasan pelarangan tersebut, karena ada 

ketakutan data penggunanya diambil demi kepentingan 
politik negara tersebut dan merusak kepentingan Barat.



PERUBAHAN APBD 2023 HARUS MEMBERIKAN 
MANFAAT BESAR PADA MASYARAKAT

t e t a p i  m e m a n g  b e n a r  –  b e n a r 
digunakan pada sasaran program.

“Fraksi PAN mengingatkan hal ini 
s e b a g a i m a n a  d i t e k a n k a n  o l e h 
Presiden Joko Widodo pada forum 
Badan Pemeriksa Keuangan dan 
Pembangunan (BPKP) pada Juni 2023 
lalu. Termasuk dalam hal ini berarti 
orientasi program bukan sekedar 
orientasi prosedur tetapi menjadi 
orientasi hasil akhir,” tandasnya.

Untuk itu, lanjut Basuki, PAN 
menekankan supaya belanja APBD 
berjalan mengutamakan penggunaan 
barang dan jasa buatan dalam negeri, 
khususnya yang dihasilkan oleh dunia 
usaha dan masyarakat Jawa Timur. 
“Untuk kebiasaan menghabiskan 
anggaran dalam periode akhir, harus 
diikuti dengan memastikan memakai 
barang dan tenaga local, bahkan jika 
d i p e r l u k a n  s e b a g a i  t i n d a k a n 
af�irmative untuk mendorong produk 
buatan local,” tegasnya.

Dalam perubahan APBD ini, Fraksi 
PAN juga menekankan pada urusan 
pendidikan. Di mana biaya penunjang 
o p e r a s i o n a l  p e n y e l e n g g a r a a n 
pendidikan agar dialokasikan secara 
sama minimal 9 bulan kepada SMA, 
SMK,  maupun SLB,  baik negeri 
maupun swasta. Durasi alokasi untuk 
sekolah negeri dan swasta harus sama, 
karena swasta juga mempunyai peran 
s a n g a t  p e n t i n g ,  s e l a i n  k a re n a 
jumlahnya jauh lebih banyak, juga 
karena idak sedikit siswa sekolah 
swasta yang tidak mampu.

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Kho�ifah Indar Parawansa 
m e n g a t a k a n  b a h w a  s e m u a 
rekomendasi dari Fraksi-Fraksi tentu 
akan menjadi masukan yang akan 
dibahas kembali  bersama sama 
dengan jajaran Pemprov Jatim untuk 
bisa mendapatkan ruang dimana 
ikhtiar meningkatkan kebaikan 
kehidupan masyarakat, baik di bidang 
kesehatan, ekonomi, sosial budaya, 
hankam, semua bisa bersama sama 
dilakukan perbaikan dengan berbagai 
porsi anggaran yang dimiliki.

“Selanjutnya, sebelum ditetapkan 
menjadi Perda tentang Perubahan 
APBD tahun anggaran 2023, Raperda 
yang telah disetujui akan dievaluasi 
oleh Menteri Dalam Negeri,  hal 
tersebut mengacu pada Permendagri 
n o m e r  7 7  t a h u n  2 0 2 0  te n t a n g 
P e d o m a n  Te k n i s  P e n g e l o l a a n 
Keuangan Daerah dan Permendagri 
nomer 84 tahun 202 tentang Pedoman 
Penyusunan Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Daerah tahun 2023,” 
katanya. (lut/dya/ADV)

dalam mengatasi dinamika ekonomi 
politik global maupun nasional. 

“Sebab, sebagaimana kita tahu, 
dampak dinamikan ekonomi nasional 
m a u p u n  g l o b a l  b e r p o t e n s i 
meningkatkan in�lasi, penurunan daya 
beli ,  yang dapat berujung pada 
terganggunya upaya kita untuk terus 
mereduksi angka kemiskinan di Jawa 
Timur,” kata politisi dari Malang ini.

Fraksi PKB juga menandaskan bahwa 
dalam belanja dalam sektor pen-
didikan supaya Pemprov Jatim dapat 
mengalokasikan anggaran untuk 
program penguatan literasi pesantren 
pelalui skema pelatihan literasi 
pensantren dan penyelamatan naskah 
kuno pesantren melalui kerjasama 
dengan Dinas Perpustakaan dan Arsip.

Sedangan Fraksi PPP melaui juru 
b i c a ra nya  Ac h m a d  S i l a h u d d i n , 
mengharapkan dalam Perubahan 
APBD ini memberikan porsi anggaran 
yang signi� ikan untuk program 
kegiatan-kegiatan pengembangan 
masyarakat ekonomi lemah, yaitu 
p r o g r a m  p a d a t  k a r y a ,  p e d u l i 
UKM/UMKM, pelatihan ketrampilan, 
ekonomi kerakyatan, pengembangan 
produk local berbasis daerah serta 
memfasilitasi atau mempermudah 
U M K / U M K M  d a l a m  m e n ga ks e s 
permodalan di Bank milik pemerintah 
yang selama ini sulit dijangkau.

Sedangkan, Basuki Babussalam, 
juru bicara Fraksi PAN menegaskan 
supaya Pemerintah Jawa Timur pada 
tahun ber ja lan  2023 ini  harus 
memastikan betul-betul berdampak 
langsung pada masyarakat. Artinya 
p e n g g u n a a n  a n g g a r a n  u n t u k 
i m p l e m e n t a s i  p r o g r a m  t i d a k 
berdampak habis atau memberikan 
porsi besar pada proses, seperti rapat, 
pengadministrasian dan sejenisnya, 

SURABAYA  – Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi Jawa 
Timur mengesahkan Rancangan 
Peraturan Daerah (Raperda) tentang 
Perubahan Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Daerah (APBD) Provinsi Jawa 
Timur tahun anggaran 2023 menjadi 
Peraturan Daerah (Perda). Penge-
sahan dilakukan setelah mendapatkan 
persetujuan dari semua fraksi melalui 
Pendapat Akhir yang dibacakan dalam 
rapat paripurna, Senin (25/9/2023).

Dalam Perubahan APBD tahun 
anggaran 2023 tersebut terjadi 
perubahan pada anggaran pendapatan 
dan juga belanja daerah. Diketahui 
bahwa berdasarkan nota Gubernur 
memproyeksikan pendapatan sebesar 
Rp 31.322.105.090.573, menjadi total 
Rp 32.456.674.887.469. Sehingga ada 
p e n a m b a h a n  s e b e s a r  R p 
1.134.569.796.573. Anggaran tersebut 
diperoleh dari komponen Pendapatan 
A s l i  D a e ra h  ( PA D )  s e b e s a r  R p 
21.180.572.000.469. Dana transfer 
p u s a t  t e t a p  s e b e s a r  R p 
10.682.494.315.000, maupun dari 
lain-lain pendapatan yang sah.

Kemudian, untuk belanja daerah 
yang semula dianggarkan sebesar Rp 
35.232.891.255.200 bertambah 
sebesar  Rp 1.137.709.796.573, 
menjadi Rp 36.370.601.051.781 yang 
digunakan untuk alokasi belanja 
sesuai klasi�ikasi. Sehingga, dari 
anggaran tersebut terjadi devisit 
anggaran sebesar Rp 3.913.926.164.312. 
Penutupan devisit tersebut dilakukan 
dari  penerimaan sebelum pem-
bahasan sebesar Rp 4.646.342.786.552 
dikurangi  pengeluaran setelah 
pembahasan Rp 735.538.622.240. Di 
m a n a  s i s a n y a  a d a l a h  R p 
3.910.804.164.312 untuk menutup 
devisit anggaran. Dari angka tersebut 
m a s i h  a d a  s e l i s i h  m i n u s  R p 
3.122.000.000.

Perubahan APBD tahun anggaran 
2023 ini lebih difokuskan untuk 
m e m b e r i k a n  m a n f a a t  s e b e s a r 
–besarnya pada masyarakat. Seperti 
hal yang disampaikan Fraksi Partai 
G o l ka r  m e l a l u i  j u r u  b i c a ra nya 
Karimullah Dahrujiadi menegaskan 
bahwa alokasinya cukup dominan 
untuk urusan pemerintahan-wajib 
pada sektor pendidikan, kesehatan, 
serta unsur pendukung Biro Kesra.

“Mampu memberikan solusi atas 
p e n a n g g u l a n g a n  k e m i s k i n a n , 
m e m p e r s e m p i t  k e t i m p a n g a n , 
mendorong pembangunan pertanian 
dan ketahanan pangan, penurunan 
angka stunting, menjaga daya beli 
masyarakat ,  bahkan membantu 

mengatasi kondisi darurat air bersih di 
sejumlah daerah,” tandasnya.

Dia juga menandaskan, seiring 
dengan kebi jakan peningkatan 
berbagai skema bantuan social, 
menjadi penting tingkat akurasi 
penerimaan manfaat program yang 
h a r u s  t e r k o o r d i n a s i  d e n g a n 
p e m e r i n t a h  k o t a / k a b u p a t e n . 
“Hendaknya tidak terjadi indikasi 
penyelewengan dengan manipulasi 
data penerima,” tegasnya.

Hal senada juga diungkapkan oleh 
Fraksi PKS, PBB dan Hanura, melalui 
juru bicaranya Riyadh Rosyadi. Dia 
menandaskan bahwa kebijakan 
Perubahan APBD 2023 ini harus 
mampu menjawab persoalan riil yang 
saat ini sedang dihadapi  masyarakat. 
Terlebih lagi saat ini masyarakat 
m e n gh a d a p i  d a m p a k  d a r i  e fe k 
berantai akibat melemahnya kondisi 
ekonomi global dan nasional.

“Salah satu yang perlu didorong 
kebijakan anggaran perubahan 2023 
ini adalah kebijakan belanja daerah 
yang ekspansif dengan focus pada 
belanja sosial. Salah satunya skema 
jaring pengaman sosial masyarakat 
terdampak, stimulus untuk UMKM, 
industry, termasuk belanja untuk 
penanganan infrastruktur dasar 
masyarakat ,  yakni  penanganan 
kemiskinan, stabilitas harga pangan, 
dan kebutuhan dasar masyarakat 
lainnya,” katanya.

Fraksi PKB, melalui juru bicaranya, 
Hikmah Bafaqih juga menyampaikan 
b e b e r a p a  h a l  t e r k a i t  d e n g a n 
Perubahan APBD 2023 tersebut. 
Diantaranya adalah terkait dengan 
kondisi ekonomi saat ini, dalah hal ini 
Fraksi PKB berharap agar Perubahan 
APBD 2023 menjadi instrument �iscal 
bagi pemerintah Provinsi Jawa Timur 

now
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Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa,	Wakil	Gubernur	Jawa	Timur	Emil	Elestianto	Dardak	
bersama	Ketua	DPRD	Jatim	Kusnadi	dan	Wakil	Ketua	DPRD	Jatim	Anik	Maslachah	menunjukkan	nota	

persetujuan	Raperda	Perubahan	APBD	2023	menjadi	Perda	Perubahan	APBD	2023	dalam	
Rapat	Paripurna	DPRD	Jatim,	Senin	(25/9/2023).


